

ORGANO DEL PERONISMO REVOLUCIONARIO - DIRECTOR BERNARDO ALBERTE - DICIEMBRE 1968

Nº 3, Precio \$ 50

CON TODO



**PLENARIO DE BASES:
ORGANIZARSE
PARA PELEAR**

EDITORIAL

Consulta a las Bases

El peronismo se realiza como movimiento revolucionario o está fraccionando como posibilidad argentina de futuro. Creenos, a pesar de las sucesivas fracturaciones, que esto es posible y que el momento es óptimo para emprender la tarea y asumir las responsabilidades correspondientes. Por eso convocamos a todos los compañeros del país que participan de nuestra decisión a un encuentro nacional del que deberán salir algo más que una justa caracterización de las formas de tracción más evidentes en estos momentos o una correcta declaración de principios que acabarán archivándose entre los papeles superficiales.

A esta altura de los acontecimientos nacionales y mundiales, resulta indispensable, a la luz de lo que nos proponemos, encontrar los métodos organizativos que nos permitan tomar el poder para realizar la revolución. Somos muchos y mucho se ha hecho en estos trece años; sin embargo es bastante claro, para los más, que no estamos más cerca del poder que en 1955. No somos un partido electoral, no nos conformamos con algunas bancas o con eventuales gobernaciones; no somos tampoco un partido tradicionalista, un partido laborista más, que sobre la base de una fuerte organización sindical corporativa y prestosa al régimen, no somos, tampoco, una serie de activistas o de organizaciones o de estructuras partidarias que solamente ven como único método y único objetivo aspirar

y servir de coro al sector de las fuerzas armadas que, por sus contradicciones internas de momento, decidían dar el golpe para que algo cambié y todo siga peor. No somos solamente eso, pero también hemos sido sucesiva y simultáneamente todo eso. Sin embargo, todos somos; el peronista de base lo sabe y lo expresa en cada reunión, en cada asamblea en que se debate alguno de los innumerables problemas que padece la clase obrera, que somos otra cosa que debemos ser otra cosa, que debemos buscar nuestro propio camino, que hay que organizarse de otra manera. Y a eso vamos.

No es posible combatir al régimen partiendo al mismo tiempo de los valores e ideas del régimen. Salvo honrosas excepciones, las direcciones del Peronismo han participado de la ideología del régimen; el imperialismo era una incisión de los "comunistas" de adentro, y fuera del peronismo; el capitalismo podía ser humanitario; la influencia de capitales extranjeros traería a la larga la solución de los problemas de la clase obrera y todo aquél que proteste y se oponga a estas sagradas verdades "sociales" y "críticas" es un infiltrado extranjero que es un subversivo y debe ir preso.

El peronismo, en esta etapa, tal como lo estamos haciendo debe comenzar por definir su ideología, porque las definiciones teóricas siempre llevan a desastres prácticos. Confrontando los objetivos por los que luchamos con aquellos por los que mueren dirigentes, o traidores, o equivocados, o activistas sinceramente arrastrados por la confusión imperante e impelidos al mismo tiempo a actuar con las direcciones que la realidad le presenta, se nos presentarán más claras algunas tendencias negativas y fuertes dentro del movimiento.

EL BUREOCRATISMO REFORMISTA: Nos quiere empujar a cambiar ese destino por la participación marginal en el reparto de las posiciones del gobierno político, donde se nos concederán mayores prerrogativas a medida que nos vamos degredando como intérpretes de las cagazas desposeídas, obtendremos la libertad a condición de que no nos sirva para nada.

EL GOLPISTICO: Aunque presupone la violencia que el reformismo ignora, lleva su misma filiación. El reformismo nos lleva a remodelar del régimen como pájidos aspectos, el golpismo nos lleva a la zaga de determinados grupos militares, que también actúan dentro del régimen. En ambos casos nuestra posición estará subordinada a fines ajenos. El golpismo no expresa a todos los riesgos de la aventura militar sin tener la compensación de ser nuestros quienes la conducimos.

Las direcciones burocráticas del peronismo no han tenido otra política de poder que el electoralismo, en frentes que gozan del beneplácito militar o el apoyo a los diversos intentos golpistas que fueron configurándose.

El golpismo y el electoralismo son candidatos potables y visto bien militar, son dos hipótesis de un mismo planteo que implica la renuncia del peronismo a su razón de ser como instrumento de las fuerzas trabajadoras para la conquista del poder. Ambos términos de la alternativa: golpismo y electoralismo son suicidas. El peronismo incapaz de traducir su número en fuerza, presta el número a los que detentan la fuerza subordinándose a sus dirigentes. Con lo que se pierde, prácticamente la proscripción de las mayorías.

A pesar del golpismo, es, al mismo tiempo, participar en la contratación de las po-

sibilidades viriles que el peronismo lleva en sí mismo, como lo demostró cada vez que asumió su papel y responsabilidad de enfrentar el régimen.

LA TENDENCIA POLITICA QUE ACTUA DENTRO DE LAS LIMITACIONES QUE IMPONE LA LUCHA SINDICAL: Defensiva por su naturaleza y necesidad, no alcanza a plantear métodos eficaces y avanzados de lucha hacia la conquista del poder por la clase trabajadora; puesto que estos objetivos están fuera del marco, dentro del cual, el régimen "sustenta" la acción sindical. Es éste uno que solamente con la fuerza sindical organizada el pueblo puede acceder al poder. No desacreditemos, desde luego, que desarrollada la fuerza armada y a partir de métodos correctos, en el momento culminante de la misma, la clase obrera a través de sus organizaciones sindicales y de otras organizaciones de masa sea capaz de desencadenar la insurrección general y la caída del poder.

LA TENDENCIA REVOLUCIONARIA: Potencialmente mayoritaria en la clase obrera, trabajosamente organizada en dirigencia pelea frente a las direcciones que participan de la ideología y de los métodos de lucha del régimen, ha llegado a un punto en que su propia realidad y la realidad del país le exige una formación ideológica común y una tarea organizativa que es impensable. La conciencia y coordinación que se logra en este encuentro que se convoca ayudará a que la tendencia revolucionaria del peronismo se fortifique y empresa el camino de su unificación a partir de la acción jacobina que debe reponer un programa, objetivos y tareas comunes que por sus métodos y su política de alianza nacional sea capaz de hacer crecer en el transcurso de la lucha a todos los sectores del pueblo.

Con Lucha Popular Retorno Incondicional A CUATRO AÑOS DE LA FARSA DEL RETORNO DE PERON

Durante el año 1964 se produjo en el peronismo un fenómeno emocional equivalente al de las semanas anteriores al 17 de octubre de 1945 y al de los meses posteriores al mismo hasta el triunfo electoral del 24 de febrero. Una gran fiebre colectiva, una esperanza de esas que frustrar es imperdonable y no reconstruir sobre bases sólidas es criminal, fue creciendo al margen de las direcciones a pesar de ellas o, no obstante la lamentable mediocridad partitista de las mismas.

Como es la marejada de la resistencia después de la Libertadora, como en el primer intento triunfo del voto en blanco en 1957, el espontaneísmo de nuestra poderosa masa produjo triunfos inmediatos, ofreció la riquísima materia de la que parten y se nutren las revoluciones sociales. El pueblo quería, sabía y sentía que Perón volvía, y también sabía que eso no podría darse sino a través de procedimientos revolucionarios que los artífices de todas nuestras derrotas se encargaron de frustrar. Una vez más arrojaron al cajón de los de los desperdicios el cálculo de sueños y feroyes colectivos que demuestran que las masas, con teoría, organización y métodos adecuados son las únicas e irreemplazables protagonistas de la toma y de la construcción del poder revolucionario. Una vez más, entonces se sintió, se pactó con la esperanza del pueblo. No nos asomaremos pues ni abaremos de él por su actual atonía, por su descreimiento sistemático.

VIA PACIFICA: CAMINO DEL FRACASO
Se eligió para el retorno la vía pacífica. Esto significó un cúmulo de cosas confusas y de ineficacias prácticas. Un rompecabezas maquiavélico a muchas puntas, una enredada general de plólines, una airada polémica entre burocratas después del fracaso, un desencuentro más para el pueblo. Pero también significó una clarividencia para los activistas más conscientes, para quienes a partir de entonces despiertan a la necesidad concreta de buscar otros métodos de lucha para concretar el retorno de Perón. Aquel rompecabezas en que nadie coincidía era una colección de "ramas" con muchos guijos, en que los generales se comprometían a la mañana a la presidencia y a la tarde al golpe, los lunes a defender la legalidad constitucional porque Illia necesitaba a Perón como factor morigerador, los martes firmaban pactos con el Jefe de la masa para reconstruir el frente del 45, los miércoles de acuerdo con el Pentágono, lo traían para salvar al país del caos social, los jueves se enojaban y se oponían a

todo. El resto de la semana el estado mayor del retorno debía descansar de tanto trajín y retomar el aliciente para reconstruir la pirámide de incongruencias tan traídora como ineficaz. Porque a pesar de todos los pactos y de todas las promesas y de todas las traiciones individuales, para el régimen el peronismo en su conjunto, es el lucbo maldito de la política burguesa argentina, de los desperdicios el cumulo de sueños y feroyas.

El 2 de diciembre de 1964 fracasó la concepción de que es posible hacer cualquier tipo de acuerdo con el régimen, de que el peronismo puede progresar en base a concesiones y no en base a mantener inflexiblemente sus principios de fuerza revolucionaria frente al régimen. Fracasó también el desprecio a la organización el desprecio por la estructuración de nuestro potencial de masas y activistas, el desprecio por una metodología correcta. El desprecio por la teoría. Todo eso fracasó. Después de tanta florida promesa, de tanto engolosinamiento, a la hora de la verdad, el humanista Frei coincidió con el gorila Castelló Branco; el Departamento de Estado se unió a la Cancillería argentina; el Pentágono y sus lacayos locales en todo el continente. Y los esfuerzos de nuestros burocratas por densificar que, en el fondo, salvo matices, somos iguales al régimen, se vino estrepitosamente abajo en cuestión de horas.

Una lección clara de la operación retorno fue la unidad de las fuerzas proimperialistas en escala universal y continental, así como la unidad oligárquico imperialista en el orden interno del país. Y otra lección también, fue la de la solidaridad revolucionaria: Cuba, Argelia y Egipto, inmediatamente ofrecieron a nuestro Jefe que residiera, a partir de entonces en sus respectivas patrias.

Porque Perón es el símbolo que congrega la resistencia al régimen. En el país o cerca del país es un factor de desarrollo de la conciencia y de la combatividad revolucionarias de las masas.

SOLO EL PUEBLO SALVARÁ AL PUEBLO

La relación Perón-masa es la que durante todos estos años se ha intentado destruir en vano. El régimen pactaría con un hipotético ciudadano Juan Perón despojado de su contenido desencadenante revolucionario frente a nuestras masas como pacta e incorpora individualmente a los "stiffs" de sus barrios coloniales a los peronistas que renunciaron a su condición real e integral de revolucionarios,

ahora, después de 4 años de más dura experiencia, con el gobierno de los monopolios imperialistas solidamente instalado en el poder, una desdicha colectiva de pequeños trastaglios vueltos a agitar, como la sorpresa para los claves que dan vuelta en la calzada, la historieta de que realizando la unidad con los traidores, dando al gobierno cipriato la tregua que necesita para concluir la entrega de las pocas sociedades estatales que aún subsisten, palanganeando con declaraciones y amagos que se devinieron de un soplo frente a la política salarial que están firmemente decididos a llevar adelante, realizando "todos estos pequeños sacrificios", trascienden a Perón, pronto, y estarán en Paraguay, en Uruguay, y quien sabe, porque no, en alguna quinta del Gran Buenos Aires, haciendo el bueño primero, porque el gobierno es muy inocente y todos ellos unos "tunas" barbudos y después de un tiempo, cuando aparentemente no haya más problemas, irremediablemente sacando las uñas, y entonces si la revolución de verdad será un hecho.

REVOLUCION: UNICO CAMINO PARA EL RETORNO

Cuando el peronismo revolucionario enarbola como una de sus consignas fundamentales la del retorno incondicional de Perón no hace una concesión táctica de un oportunismo inaceptable. Sintetiza en una fórmula quizás poco comprendida hasta ahora los conceptos de la escuela revolucionaria del peronismo, el significado revolucionario de Perón para su movimiento y para el régimen oligárquico imperialista, la necesidad de unir teoría, organización y correcta metodología para que el pueblo acceda al poder a partir de sus propias fuerzas, la certeza de que solo por la vía revolucionaria Perón puede y debe regresar al país.

Estamos en 1968. Un pueblo subdesarrollado, Vietnam, ancestralmente fanático mantuvo a raya al imperio más poderoso y rapaz de la Historia. Cuba construye el socialismo con un pueblo en armas a 90 millas del monstruo, y van diez años. La revolución avanza en América Latina, dura, trabajosamente, con retorcidos dolorosos, pero asimilando experiencias y en línea ascendente. En el tercer mundo, del que formamos parte, manos humildes, manos anónimas empujan las armas de los grandes muertos, las armas que luchan por la dignidad y la libertad del hombre. A esta altura sólo sabe decirles: "La comedia es finita".

TUCUMAN ARDE...

En los últimos días de noviembre, en el transcurso de una asamblea gremial, en uno de los pocos ingenios que todavía trabajan, hubo disparos y cayó muerto un obrero azucarero... Otra víctima inocente de esa violencia social contenida que mancha con la sangre de los polos el panorama desolador de Tucumán.

En esos mismos días se inauguraba en el local de gráficos, sede de la CGT rebelde, en Paseo Colón, la muestra "TUCUMAN ARDE"; esa muestra era el testimonio descarnado, real, sin adjetivos ni exageraciones de lo que queda todavía de Tucumán. La policía presionó a los dueños de casa y la muestra se autocerró. Lamentablemente la solidaridad entre nosotros mismos es muy débil, muy floja. Esta muestra del Tucumán que arde de miseria, desocupación, enfermedades, deserción escolar, que arde de rabia e impotencia, debería haberse llevado a todos los sindicatos, barrios, villas, centros estudiantes y a todas partes. Era con pedazos de esa carne sufrida de los azucareros y era la explicación de la sangre de Hilda Guerrero y de tantos otros que caen a balazos, o que caen por la tuberculosis y el hambre.

También en 1968, como hace desgraciadamente algunos años, Tucumán fue la noticia permanente del año. Señálemos algunos datos y hagamos un análisis de lo que significan, para ver si podemos comprender de qué manera y con qué seriedad y urgencia, Tucumán está exigiendo una tarea común, organizada y efectiva de la tendencia peronista revolucionaria.

CURAS GAUCHOS: HAY QUE RESPONDER A LA VIOLENCIA

A comienzos del año, en una manifestación de protesta en el ingenio San Pablo (feudo del ultrablanco Nougués), se hace sentir la voz y la presencia del cura Sánchez. La presencia del llamado "Decanato de la FOTIA" es un hecho de mucha significación y una constante que se iba dando a lo largo del año.

El 1º de mayo, luego de la misa de los trabajadores, una procesión es apaleada por la policía. Son golpeados los obreros, algunos dirigentes y los curas que se juegan junto a ellos. Esta acción crea un nuevo clima de violencia, especialmente con el gobierno, y pone más elementos a la crisis tucumana. Es tan dramática la situación de las familias humildes que los curas jóvenes no pueden seguir en silencio y en complicidad con lo que está viviendo el pueblo.

En estos días, estos curas han dirigido dos severas cartas al gobernador Avellaneda (que se las da de muy católico cursilista) para exigirle solución al problema de adquisición de tierras para una cooperativa formada por obreros a los que se les cerró su ingenio.

Esta acción en favor del pueblo por parte del clero revolucionario es quizás uno de los pocos signos positivos y alentadores que se pueden señalar con realismo en el panorama de la provincia elegida como ejemplo de lo que es capaz de hacer este gobierno para hambrear al pueblo.

LA CRISIS DE LA FOTIA NOS RECLAMA VOLVER A LAS BASES CASA POR CASA; INGENIO POR INGENIO

Uno de los síntomas más graves y complejos de analizar es la crisis total de la FOTIA. No hace falta destacar a los compañeros la importancia política que la FOTIA tuvo en Tucumán, en todo el resto de la región y aún en el país. Nadie puede tampoco desconocer la historia de las luchas heroicas de la FOTIA y de qué manera se había convertido en un eje fundamental de la lucha gremial y una avanzada de la lucha revolucionaria.

Para comprender la crisis en que se encuentra la FOTIA hay que insertarla en el marco de la crisis de toda la estructura del gremialismo, en la crisis de los métodos tradicionales de lucha y en la paralización en que se quiere tener a la clase obrera para avanzar con la política económica de Onganía-Alsogaray, de Onganía-Krieger-Vasena o de Onganía y el que venga en el próximo turno...

Pero fundamentalmente debe tenerse muy en cuenta que la crisis es de orden político y que los dirigentes políticos del peronismo, especialmente los de la provincia han buscado siempre desligarse de responsabilidades de lucha concreta y efectiva, como los que impone la situación local, manteniéndose, en cambio, prendidos a cuanta especulación electoralista o golpista se les presentara. Mientras compañeros con toda las limitaciones que crea el ámbito sindical luchaban por algo, los políticos, sin esas limitaciones especulaban con esas luchas, que no realizaban ellos, con esos sacrificios, que no sufrían ellos.

El Movimiento político faltó a esta cita, a esa cita a la que concurrió Hilda Guerrero de Molina.

No se debe ni puede levantar una crítica al estado de abandono, de desconfianza interna, de discusión y de confusión general en que se halla FOTIA, sin tener en cuenta todos los elementos de la crisis del sindicalismo temiendo una idea romántica o fantástica de Tucumán, de sus luchas y de su actual situación.

Hechas estas aclaraciones, los hechos del año son los siguientes:

- 1) Ante el deterioro del Consejo Directivo que encabeza Atilio Santillán, se acepta la renuncia en pleno de ese cuerpo y se designa una comisión provisoria que preside Lazarte (del Ingenio San Pablo). Esta comisión tiene como función una tarea de movilización en las bases para reconquistar la confianza perdida y alejar la lucha. Además, esta comisión debe organizar una renovación total de dirigentes mediante elecciones en todos los ingenios.
- 2) La comisión de Lazarte y los secretarios de ingenios largan un

Con los Hechos se irá Forjando la Vanguardia Revolucionaria del Pueblo

paro de 24 horas. El paro fracasa por todo ese complejo de causas que hemos ido enumerando y prueba totalmente que la FOTIA está tocando fondo en todo sentido. El efecto más grave del fracaso del paro es que ha puesto a prueba una de las últimas cartas de lucha de los azucareros y que será muy difícil levantar todo el espíritu de lucha para iniciar nuevas acciones.

3) Otro efecto desastroso del fracaso del paro es que decide, precipitadamente, el segundo viaje de Onganía a Tucumán. El gobierno no podía volver a Tucumán si el paro de FOTIA se cumpliría en alguna medida. Como el paro fracasó, Onganía se animó a "instalar el gobierno en Tucumán" y hasta tuvo el caradurismo de anunciar nada menos que en Tucumán! el comienzo del "tiempo social".

4) El fracaso de las acciones de lucha, agudiza los enfrentamientos internos de la FOTIA. Hay acusaciones y cargos por muchos lados. Una gran confusión organizativa, una enorme déficit financiero, una falta de confianza en palabras, en los discursos y en los viajes (a Buenos Aires) de los dirigentes. No se vislumbra, ni aún por la renovación en las elecciones en sindicatos e ingenios, una posibilidad real y cierta de que se integre una dirección combativa, organizada, unida y coherente como la que requieren las actuales circunstancias.

5) Otro elemento agravante de la crisis es la expectativa existente en torno a los ingenios que van a cerrar definitivamente. Ese es el caso del ingenio Bella Vista y Aguilares. Otros ingenios están ya trabajando seis horas en vez de ocho, y otros tienen temporadas de tres meses en que están paralizados. El hecho de que otros ingenios van al muere, hace que todos los dirigentes se cuestionen mucho de suicidar la fuente de trabajo. Esto da lugar a toda clase de gestiones, negociaciones, entrevistas y lógicamente, a toda clase de dudas, suspicacias y rumores. Pero sobre todo, estas actitudes debilitan aún más la combatividad y las perspectivas de lucha de las bases. Los ingenios que están en la lista negra, se cuestionan de que no les llegue el turno a ellos. Todo tratan, naturalmente de sobrevivir como fuente de trabajo. Quizás nos tenemos que preguntar si el cierre de ingenios no está ya tan premeditado y calculado que estas dilaciones no sirven para nada.

Quizás nos tenemos que preguntar, si no sería más útil para la defensa de las pocas fuentes de trabajo que todavía quedan, una actitud ofensiva, decidida, agresiva, que presione política y socialmente y que haga frente a los nuevos pasos de la política de hambre.

NO HAY MEJOR DEFENSA QUE UN BUEN ATAQUE

Quizás nos tenemos que preguntar, si no están demasiado resentidas las bases de confianza y de solidaridad entre los compañeros de distintos ingenios, como para que algunos se lancen a la lucha y se queden solos. Esto también influye mucho en los dirigentes y es no solo una cuestión de solidaridad que se refiere a los tucumanos, sino también al resto de los trabajadores y a todos los militantes de los grupos revolucionarios.

La lección de los ingenios cerrados, definitivamente cerrados, y de las familias abandonadas a su suerte pesa denodado en el ánimo de quienes deben sentirse unidos, solidarios y respaldados para librarse una batalla tan dura. (*La huelga petrolera es otra muestra bastante elocuente*).

Lo cierto es que se van a cerrar más ingenios. De eso no hay duda: el plan económico para Tucumán se cumplirá. El problema es cómo encarar la lucha para detener la desocupación y todos los dramas sociales que se agravan en el norte argentino, y cómo aprender esta amarga lección para impedir algo que no es desgraciadamente un "slogan" de propaganda extremista, y que es la decisión de los gorilas de TUCUMÁNZAR EL PAÍS

Hay muchos otros hechos para analizar, en otras ediciones, sobre el problema de Tucumán. Entre otros acontecimientos del año, hay que destacar a los compañeros peronistas revolucionarios de Taco Ralo que eligieron a Tucumán para su lucha. Este hecho también debe ser analizado desde el punto de vista de la repercusión de ese episodio en el pueblo sufrido de Tucumán y entre los distintos grupos de compañeros que vienen militando desde hace muchos años y que, a pesar del panorama desolador, siguen militando y preparándose para una lucha más profunda y efectiva.

Tucumán es una lección y una exigencia que cada día se nos debe plantejar. Allí se vive una realidad mucho más dura y mucho más rica de todo lo que pueda escribirse. Esta realidad es un pueblo que nos exige definiciones, actitudes, solidaridad concreta y combatiente para poder lograr una conclusión y una organización auténticamente revolucionaria que sea capaz de fijar los objetivos, los métodos y los planes para la lucha y para la victoria.

En Tucumán también se juega un papel que el peronismo revolucionario no puede olvidar, ni recordar solamente con palabras o con sentimientos, sino CON LOS HECHOS QUE IRAN FORJANDO LA VANGUARDIA REVOLUCIONARIA DEL PUEBLO

No queremos cargar las tintas sobre los compañeros que lucharon y han caído, como consecuencia de la lucha. Ni sobre los que han desertado de ella y sobre los que no han participado nunca, buscando especular con la miseria y el hambre y con la derrota inevitable de compañeros que luchaban solos. A éstos va nuestro aliento y homenaje.

UNICA OPCION DEL SINDICALISMO

SOLO CON LA TOMA DEL PODER SE REPARTIRAN LAS RIQUEZAS

Ante la terminación de la huelga petrolera que mantuvo parados a 7.000 trabajadores durante más de 60 días, la proximidad de la renovación de los convenios, el posible surgimiento de conflictos en los ingenios tucumanos, la situación general de crisis económica que vive el país y el explosivo período por el que pasa toda Latinoamérica, nos venimos en la necesidad de analizar la trayectoria del sindicalismo en la Argentina.

El sindicalismo surge como instrumento de defensa de los intereses de los trabajadores frente a los intereses de la patronal. Por lo tanto, supone un enfrentamiento de intereses dentro del sistema capitalista. Por eso lo que en un principio parece ser una lucha económica entre distintos sectores: los que tienen y los que no tienen; pasa luego a ser una lucha política, una lucha por el poder de la sociedad.

Porque en la sociedad capitalista exigir una mejor distribución de la riqueza, (lo que se entiende por justicia social), a través de mejoras salariales, beneficios sociales, etc., supone necesariamente exigir una participación en el gobierno del país; por la simple razón de que los sectores que poseen la riqueza son los que gobernan; y gobernan porque poseen las riquezas. Si riqueza es igual a poder, querer distribuir las riquezas significa querer distribuir el poder. Luchar por las riquezas es luchar por el poder. Solo con el poder se podrán repartir las riquezas.

Por otro lado, el sindicalismo sólo puede desarrollarse en una sociedad capitalista, porque sólo en una sociedad donde existen personas que tienen y personas que no tienen, se necesita luchar para que todos tengan.

Si todos tuvieran propiedades no sería necesaria la lucha, por lo tanto no existiría el sindicalismo.

EL SINDICALISMO: FRENTE DE LUCHA

Que el sindicalismo es por definición un frente de lucha, lo podemos comprobar históricamente en nuestro país, donde pasó por varias etapas: una semi-legal desde principios del siglo hasta Perón. Una legal durante el gobierno de Perón. Una totalmente ilegal desde el 55 hasta Frondizi. Otra semilegal desde Frondizi hasta Onganía y otra "casi" ilegal desde el golpe hasta ahora.

De todas estas etapas nos interesa señalar solamente tres:

1) Durante el gobierno de Perón: fueron diez años de prosperidad para el sindicalismo porque el estado estaba a su favor. Fue la década de la participación real y efectiva, porque contaba con el apoyo total de un gobierno nacional y popular. Durante ese período se estructuró y consolidó el movimiento obrero argentino como el más grande e importante de América Latina.

2) De 1955 a 1958: fue la etapa de la resistencia. Una vez derrocado el gobierno popular por la oligarquía y el imperialismo, éstos se preocuparon en perseguir a los dirigentes sindicales, reprimir a los trabajadores e intervenir los sindicatos.

En este período el movimiento obrero se movió en la clandestinidad, formando los que se llaman sindicatos negros, clandestinos. Los métodos de lucha fueron violentos, llegando incluso al terrorismo y el objetivo era reprimir los sindicatos y la CGT.

Durante el gobierno de Frondizi se sancionó la ley 14.441 que es una manera de introducir dentro del régimen a las organizaciones sindicales y controlarlas. Más adelante, con el gobierno de Illia, se reglamenta la ley de asociaciones profesionales para delimitar aún más el campo de acción y encuadrarlas dentro del régimen legal del sistema.

3) Desde el golpe hasta la CGT de Osvaldo y la huelga petrolera; a partir del golpe gobernado de 1966 el sindicalismo se dividió en dos sectores que luego fueron tres: el dialoguista, el participacionista y la oposición.

Estas tres variantes repiten etapas ya pasadas del sindicalismo argentino.

La posición dialoguista es un oportunismo puesto de moda por Vandor desde hace varios años, que repite los métodos de acción del movimiento obrero argentino desde hace más de treinta años cuando los comunistas estaban en su dirección.

La posición participacionista cuyos sostenedores más estudiados son Taccone, Cavalli, March y Coria, repite la experiencia de la década peronista, "creyendo" o haciéndoles creer a otros que el gobierno nacionalista y popular del General Perón es lo mismo que el gobierno imperialista y oligárquico de Onganía, Krieger, Vassena y Cia.

La posición opositora y rebelde de la CGT de Paseo Colón fiel a la tradición de lucha del sindicalismo argentino y representa un

progreso en la conciencia política sindical, pretende asumir las responsabilidades de lucha para reivindicar los derechos aplastados de la clase trabajadora. Pero no puede por sí innovar en cuanto a los métodos organizativos y de lucha que han sido utilizados hasta ahora.

Las movilizaciones intentadas hasta ahora (1º de mayo, 28 de junio, 15 de octubre y 10 de diciembre) y el desarrollo de la huelga petrolera así lo prueban. Se siguen utilizando los viejos métodos que fueron útiles en su momento pero que ya han perdido efectividad al no contar con la confianza de los trabajadores por ser insuficientes y limitadas.

LA EXPERIENCIA PETROLERA

Porque qué podemos extraer de este último gran movimiento de fuerza que fue la huelga petrolera? En primer lugar, intento aislado tiene pocas posibilidades de salir adelante; en segundo lugar, que las huelgas no puede ser estáticas, con la gente esperando en sus casas. Los huelguistas deben movilizarse juntamente con otros sectores para ejercer una presión efectiva sobre la patronal y el gobierno. En tercer lugar, que la huelga debe estar acompañada de una serie de hechos de violencia en represalia a la represión ejercida por el régimen. Por último y lo que es más importante, dado que toda medida de fuerza sindical plantea en último término una cuestión de poder, la huelga debe estar incluida dentro de un plan político, en una estrategia de lucha elaborada por políticos a partir de las necesidades de las bases.

Claro que para que esto ocurra los sindiclistas tienen que asumir planteos revolucionarios, tienen que actuar en coordinación con organizaciones revolucionarias y elaborar planes de acción conjunta; los cuadros medios sindicales deben ser cuadros de vanguardia y los objetivos de la lucha deben ir más allá de las simples reivindicaciones gremiales.

No supone este análisis una crítica injusta a los compañeros petroleros; antes bien a los que dejando organizarse en cuadros políticos no han asumido el papel que jointly a aquellos les corresponde. En todo caso es una crítica a ambos a la vez.

Este punto es la clave del futuro del sindicalismo argentino. En este momento al sindicalismo le quedan sólo dos salidas, dos opcio-

LA CAMARA DE TORTURAS DE MONTE CHINGOLO

Los muchachos de la Brigada de Investigaciones de Avellaneda deben sentirse como "cristo" a su manera. Porque también a ellos les han cargado todos los pecados del mundo y los han crucificado. Aunque más no sea para la opinión pública y durante un tiempo. Sin embargo, como dolorosa configuración del verbo saber, ellos saben, el gobierno sabe, los jueces saben, las Naciones Unidas saben y todos sabemos que los de Avellaneda no son los únicos: que toda brigada que se resalte en la provincia de Buenos Aires y en muchos otros lugares, posee su propia cámara de torturas.

Lo que ocurre es que aquí había una bronca particular con el juez Ozarín, y entonces salió la liebre.

—Ozarín nos tenía entre ojos, y donde pudo nos dio con todo —comentó entre distraído y resentido un inspector, en la comisaría de Monte Chingolo, sin percatarse de la presencia de indiscretos periodistas.

De no haber sido por ese hecho fortuito, quién sabe cuántos cadáveres más iban a ser misteriosamente encontrados en cualquier parte, como ocurre con tanta frecuencia.

Pero la cosa no terminó ahí. Uno de los policías implicados recurrió a una argucia leguleya: pedir que se reabra el juicio anterior —por asesinato nada menos—, para escapar de la jurisdicción del temido juez. Todos se dan cuenta de la trampa, todos lo comentan, todos la difunden, ninguno se indigna. ¿Por qué? Si la misma ley que salva al policía homicida y torturador, es la que sirve para prolongar ilegalmente la incomunicación de los guerrilleros comunistas"...

Así es el régimen. Incapaz de soportar el peso de su propia ideología. Impotente para seguir guardando las mínimas formas. Terriblemente débil.

UNA DESPERACION LLAMADA "REVOLUCION ARGENTINA"

Si Ozarín denunció las torturas y pretendió castigarlas —por lo menos una parte de las muchas que se llevan a cabo cotidianamente y casi por costumbre—, otros jueces no sólo se desentienden sino que hasta les brindan protección.

Es que ellos también forman parte del sistema. Y entonces están asustados. Tanto como los gendarmes que descubren guerrilleros en cada grupo de cazadores y pertrechos de guerra en una mochila en desuso que encuentran tirada por cualquier monte.

UNA DESPERACION LLAMADA TRAMPAS Y TORTURAS

Como Borda —preocupado por las cuestiones ideológicas—, que etiqueta a los compañeros de Taco Fielo, gritando que son "comunistas, marxistas, castistas", y tiempo después, con la misma cara impávida, informa que aún no se sabe nada sobre la orientación política de los guerrilleros.

Como los señores generales, que vienen a Vietnam para aprender a matar al pueblo, y una noche deben robar en calzoncillos del hotel porque acaba de alcanzarla una certa baracca del Vietcong.

Como militares "nacionalistas", que reciben alborozados a militares extranjeros, escuchan sus lecciones, juegan a combatir en Salta y Tucumán, y de pronto se dan cuenta de que esos mismos militares extranjeros son los que están perdiendo la guerra en Indochina. (Bombardeos maestros ¡líneas protectoras!

MERCENARIOS Y ALCAHUETES DE LA D.I.P.A.

No hace mucho el canal oficial

de televisión mostró en su pantalla a un delincuente apodado Fernández, que se había presentado allí, en carácter de preso. Fernández dijo muchas cosas, todas interesantes, pero sólo algunas salieron al aire. Porque el canal oficial no puede ciertamente ser vocero de un asesino, ladron, estafador y varias cosas más; o mejor dicho, no puede ser vocero de ciertas cosas, aunque de otras sí.

¿Cómo quedarían los servicios secretos de la policía, si trasciende que ese Fernández de tan elegante presentuario era miembro activo de los mismos? ¿Y que lo envió el DIPAC para que se infiltrara entre los guerrilleros de Salta, en 1964? Hermoso exponente moral de los que quieren salvar nuestro estilo de vida.

Pero Fernández no es más delincuente, sin duda, que sus colegas torturadores, ni tampoco que sus colegas que "chorean" a los presos. Cada uno en su campo de trabajo. Y como decíamos más arriba,

COLABORAR CON LOS EXPLOTADORES O ACABAR CON ELLOS

nes para ofrecer a la masa trabajadora; el participacionismo o un sindicalismo que se encuadre dentro de una estrategia revolucionaria.

El participacionismo supone necesariamente la existencia de un gobierno popular que se alíne junto al sector de los trabajadores, como en 1946. De no ser así supone la traición y la venta de los que luchan, y la ruptura de la solidaridad obrera, como lo demostró Cavalli en la huelga petrolera. Por lo tanto en 1968 y con el gobierno proimperialista de Onganía, el participacionismo significa la traición a las bases y el Enriquecimiento de un reducido número de dirigentes soberbios.

Un sindicalismo dispuesto a abrazar una estrategia revolucionaria supone la conversión de los dirigentes sindicales combativos a la elaboración y formación de una organización y una metodología de lucha juntamente con los dirigentes y grupos políticos revolucionarios. Esto supone también una disciplina y una subordinación de lo sindical a lo político, lo que significa que las medidas de fuerza sindicales se toman de acuerdo a las etapas de la lucha revolucionaria y se utilizarán todos los métodos que se consideren políticamente convenientes al margen de su conciencia o inconveniente inmediata, y que la resolución final del conflicto gremial queda a cargo de la organización revolucionaria.

Por eso los cuadros y dirigentes sindicales deben ser cuadros y dirigentes de vanguardia para poder dirigir el proceso real de lucha.

DOS NIVELES PARA UNA LUCHA EFICAZ

A su vez la formación de una organización y una estrategia revolucionaria que incluya al sindicalismo, hace que este se mire en dos niveles: un nivel que podríamos llamar de superficie, en el cual el sindicato es un frente de lucha reivindicativa que discute convenios, busca disminuir los horarios de trabajo, aumentar los salarios, lograr beneficios sociales para sus afiliados y una mayor participación de los trabajadores en la cultura, etc.; y un nivel clandestino en el cual se desarrolle la estrategia revolucionaria. Esta clandestinidad puede ser semejante en la forma a la de la época de la resistencia de los sindicatos negros, incluso hasta puede utilizar sus mismos métodos de lucha pero el objetivo va a ser distinto. No se trata de recuperar los sindicatos, sino

de recuperar el poder político para el pueblo.

Estos dos niveles funcionan más unidos en caso de conflicto. El nivel de superficie es el que se mueve dentro de la "legalidad" del régimen, o sea el que acepta las reglas del juego del enemigo. El nivel clandestino está fuera del régimen, es "illegal", y por lo tanto establece sus propias reglas de acción. Por eso el nivel de superficie está subordinado al nivel clandestino y de haber conflicto debe acatar las directivas que emanan de este último. De no haber conflicto cada nivel actúa con relativa independencia ya que sus miembros pueden estar simultáneamente en los dos niveles.

Siendo el nivel clandestino el eje de la acción siempre va a ser el depositario de la dirección real contando o no con el apoyo del nivel de superficie. Un buen ejemplo de esta realidad lo dio la huelga petrolera, que fue dirigida por el comité de huelga e incluso por los comités zonales y no por el Secretariado Nacional de la Federación que estaba en contra.

Ante estas dos perspectivas salieron ya por igual optaron los participacionistas, puesto que su mismo nombre lo indica. Tanto es cierto que el Vandorismo va en esa dirección a todo campo, no nos olvidemos que Cavalli se refugió en Azopardo.

AL VANDORISMO SE LE CAEN LOS DIENTES

Y el Vandorismo se va a transformar en participacionismo porque va no le queda otra salida, es una posición sindical que ya cumplió su propio proceso y que está estancada y se repite continuamente a sí misma. Por eso no le queda más remedio que terminar de entregar, vendiéndose la mejor posible ya que nada puede ofrecerle a los trabajadores.

¿Qué va a hacer ahora la CGT de los Argentinos? Podemos ver que entra en una etapa de definiciones: puede seguir el proceso general del sindicalismo condicionado por el sometimiento a las "reglas del juego" dictadas por el régimen. Vale decir recorrer el camino ya recorrido por otros que ya desde el enfrentamiento al gobierno, pasa por la negociación y termina en la traición a las bases. Ese es el camino de la frustración.

La tendencia de algunos sindicalistas que demuestran su intención de abandonar esa

trinchera de lucha que fue y debe seguir defendiendo la CGT de los Argentinos, evidencia esa vuelta al pasado oprobioso que caracterizó la actitud especulativa y traidora de algunos dirigentes muy conocidos.

Pero también puede mover, tomar conciencia de la situación actual del sindicalismo y del país y comprometerse en la formación de una vanguardia, el lineamiento de una estrategia, y la estructuración de una organización nacional minera para hacer la revolución. Este es el camino que consideramos correcto y necesario.

Y este es el compromiso al que tenemos que responder todos. La CGT de Paseo Colón entrará en esta variante a juicio por la actitud de algunos dirigentes valientes, dispuestos a quemar las naves en esta cruzada nacional y popular. La lucha es larga y nunca se pierde en la defensa de los principios y de la dignidad, aún cayendo. Por eso quien se sienta auténticamente "hombre" no debe restar su apoyo a la tendencia que comienza a perfilarse en esta nueva etapa de lucha, en que sindicatos revolucionarios y políticos revolucionarios deben asumir una responsabilidad ineludible. Es esta la oportunidad, la necesidad, el deber, de abandonar el sillón y la estabilidad por la gloria, por todos los comisionados que nos piden cuenta.

Ya en la huelga petrolera algo de eso se insinuó pese a que hubo contradicciones, como que el comité de huelga criticaría la producción de hechos, o que se produjeran desinteligencias entre el comité que quería negociar y las coordinadoras zonales que querían movilizar a los trabajadores. Precisamente esos desacuerdos impidieron que la huelga lograra mejores resultados y que los grupos revolucionarios concretaran un apoyo más efectivo de acuerdo al grado de desarrollo de la etapa de lucha.

Por supuesto que entre estas dos posiciones: el participacionismo y el sindicalismo en función revolucionaria, no puede haber ningún tipo de unidad, ni estratégica ni táctica. De la misma manera que en el movimiento peronista no puede haber unidad entre la tendencia revolucionaria, los oportunistas y los pacifistas. La única unidad posible es la de las trincheras, la unidad de los que luchan por formar una organización revolucionaria y buscan una estrategia para la toma del poder.

A "REVOLUCION NACIONAL" ...DE JUECES Y CANAS

muchos entorpecidos señores jueces prefieren hacer la vista gorda, cuando no ponen su granito de arena.

TACO RALO: PROCESO IRREGULAR

Es así que en el proceso a los guerrilleros de Taco Ralo se producen una serie de graves irregularidades, a las que nadie quiere prestar atención. Vamos a señalar algunas, sólo algunas de las muchas que se han cometido.

Por ejemplo —y ésto es ya costumbre arraigada—, no puede publicarse en los diarios la fotografía de un detenido diciendo que es culpable de tal y cual cosa, y después exponer a ese mismo individuo al reconocimiento de testigos. Vale menos ver fugazmente a una persona durante un hecho, que verla detenida en fotografía. Sin embargo, todos los rostros de los guerrilleros fueron publicados antes de los reconocimientos. Como para

que algún testigo "recordara" ese rostro. Pero, ¿alguién puede estar seguro de dónde lo recuerda?

Por otra parte, el plazo de incommunicación de acuerdo al Código Procesal Penal puede ser de hasta diez días. Nunca más que eso. Nuestros compañeros estuvieron incommunicados durante treinta días. Para ello se utilizaron artificios, esta vez a cargo de los propios jueces les sirvió la misma ley que serviría a los torturadores de Avellaneda para escapar del seguirlos Orofrain.

Todos los guerrilleros fueron torturados, Verdínelli y El Kadro en San Martín, dentro de la jurisdicción del juez. Y éste debe saberse: cuando fueron traídos desde Tucumán, el mayor Bernardo Alberto plantó un recurso de "habeas corpus". De acuerdo al mismo, el Juez de Instrucción Carlos Arigós ordenó exámenes médicos. Pero Coordinación Federal impidió que los profesionales vieran siquiera de lejos a los detenidos. Ante ese hecho el juez Arigós se comunicó con el

juez Wechsler, que entendía en la causa. Éste le dijo que se tranquilizara, que estaban todos bien. Pero no era cierto: habían sido ferocemente torturados. Estas torturas se llevaron a cabo en jurisdicción de los jueces Wechsler y Vallejos. Hoy que recordarlo.

El mismo Wechsler fue quien dijo —según los diarios—, que los abogados nada tenían que hacer en la primera parte del proceso. Y de esa manera, los detenidos se vieron privados de una asistencia legal a la que tenían derecho. El Código Penal establece que las declaraciones indagatorias deben ser tomadas dentro de las 24 horas pero se dejaron pasar hasta diez días. Hubo procedimientos y reconocimientos sin que los compañeros presos pudieran designar abogado defensor.

Los reconocimientos e indagaciones se llevaron a cabo en la provincia en horarios insólitos, para trabajar aún más la ocasión de los abogados. De 3 a 6 de la madrugada.

Y algo más, seis testigos concursaron para identificar a los responsables del asalto al Banco de Llave. Los dijeron reconocer a éstos entre los detenidos: cuatro dijeron que no eran. Pero en el expediente sólo consta la declinación de los dos primeros.

Todo eso para defender la "democracia accidental y cínica".

Los que Abandonan la Lucha

En los últimos años de la lucha argentina por su libertad, los patriotas crearon una realidad muy curiosa. No sólo atacaban a sus enemigos, los colonialistas; también atacaban a los propios argelinos, que se negaban a pelear por una independencia que después habían de disfrutar todos.

Nada hay nuevo bajo el sol. Los dirigentes de la Unión del Personal Civil de la Nación (UPCN), retiraron al gremio de la CGT de los Argentinos. Concedieron, para evitar que los interviniéramos. Y los intervinieron igual. Con el argumento que no les queda ni el resto de honor para decirnos esto por valientes, por responsables. No, pero en cambio podrán llorar como maricas lo que no supieron defender como hombres.

De todas maneras, los nuevos integrantes sindicales —a UPCN y a Asociados de Variiedades—, constituyen un nuevo agujero contra la clase trabajadora. Y eso obliga a reforzar las salidas por la recuperación de los gremios invadidos por la dictadura militar.

A la Farsa de Onganía no Concurrió el Pueblo

DESDE tiempo atrás el gobierno se encuentra empeñado en la conformación de su propia base política. En circunstancias normales, el hecho no debería sorprendernos ni preocuparnos particularmente. Pero la cuestión cambia si tenemos en cuenta que hay quienes, desde dentro del peronismo, pretenden colaborar con los planes del gobierno.

A veces lo hacen actuando directamente, poniendo la cara; otras veces se escudan detrás de grupos autodenominados "nacionalistas", que por rara coincidencia son los primeros en olvidar cuáles son los verdaderos intereses de la Nación.

La utilización de consignas, nombres y hechos históricos de real valor y sentidos por el pueblo, parece ser por ahora el arma principal de que se valen estos elementos.

Hoy nos vamos a referir al que está actuando con mayor fuerza, protagonizando situaciones muy concretas. Usan la soberanía, la Vuelta de Obligado, a los caídos, para coadyuvar a los planes gubernamentales. Se organizan en una entidad de limpida y valiente trayectoria, como es el Instituto Juan Manuel de Rosas de Investigaciones Históricas, y en los novísimos Centros de Asistencia Social de la Comunidad, creados por el oficialismo y asentados, principalmente, en villas de emergencia.

NACIONALISMO SIN PUEBLO — OLIGARQUIA

Evidentemente, nada hay menos parecido a las montoneras gauchas del siglo pasado, que estas fuerzas armadas cuyos capitanes se disputan los dividendos de las empresas extranjeras. Pelear para defender el país no tiene nada que ver con esforzarse en la entrega. Más todavía,

es diametralmente opuesto. Por eso, recordar a las montoneras debe servir para marcar diferencias, para destacar sus postulados, para esclarecer sobre los motivos por los que estaban luchando. Aunque eso, de hecho, ofenda a unos cuantos. Tampoco se puede hablar de la soberanía en forma abstracta, como si fuera algo que no tiene nada que ver con nuestro país actual.

Todo argentino que no renuncia a su condición de tal, debe sentirse obligado a defender la soberanía de la patria. Eso es en lo que un nacionalista de veras no puede equivocarse.

Sin embargo, se pretende que la rememoración de fechas y de héroes, sirve como una vil cortina de humo para ocultar la verdad de lo que ahora pasa. Rosas y Quiroga, que defendieron la soberanía nacional, son agitados como factores distractores para que no se grite que Onganía y Lanusse, como tantos otros, la están entregando.

En el acto de homenaje a Juan Facundo Quiroga, en la Recoleta, todo el armastote estuvo brindando por el gobierno. Omnibus especialmente fletados trajeron a humildes señoras con sus hijos, muchos de ellos en brazos todavía, para que dieran calor humano a la parodia. Estas señoras viven en villas de emergencia y temen que se les queme el rancho, como ocurrió en tantos lugares. Entonces se les formulan promesas mentirosas, con la condición de que se presten a ir donde las lleven los famosos Centros de Asistencia Social de la Comunidad, bautizados con el nombre de Chacho Peñaloza, Manuelita Rosas, etcétera.

La policía protegió el acto; organizadores y policías agredieron a un grupo de jóvenes que

se atrevió a gritar "patria sí, colonia no" y "gobierno cipayo".

Después, para redondear el asunto, se reunieron en un asado a la criolla, que tuvo como escenario... los cuarteles de la Policía Montada.

Esa misma policía montada, que ataca a los trabajadores y a los estudiantes, a la gente del pueblo, cuando sale a la calle a defender la independencia del país.

LA SOBERANIA DE LOS VENDE PATRIAS

Más de trescientos policías de la provincia de Buenos Aires, protegieron el acto en Vuelta de Obligado, al que no pudieron llegar varios omnibus que había fletado la CGT de los Argentinos, los que fueron detenidos en Campana y obligados a regresar con todo su pasaje.

De esa manera se logró que se hablara de la soberanía de hace ciento veintitrés años atrás, pero no de la soberanía de ahora. De esa manera el gobierno apareció alentando un acto por la soberanía, como para dejar sentado que el asunto le gusta mucho, cuando la realidad diaria demuestra otra cosa muy distinta.

Y también, como para corroborar el afán "nacionalista" que invadía a los presentes, fueron distribuidos volantes con la cruz svástica, que se usó en Alemania algunos años atrás.

Por eso, nacionalistas alemanes sí, nacionalistas norteamericanos sí. Pero nacionalistas argentinos, eso sí que no. Para los nacionalistas argentinos, palos y cárcel.

El peronismo, que no renuncia a sus banderas de verdadero nacionalismo, tiene la obligación de velar por su prestigio y su pureza. Esto exige marear a fuego a los traidores, a los colaboracionistas, a los cómplices de la entrega.

AMERICA LATINA

VENEZUELA: "LA LUCHA ARMADA: UNICA PERSPECTIVA VALIDA PARA LA LIBERACION NACIONAL"

MOVIMIENTO DE IZQUIERDA REVOLUCIONARIA

CARTA DE INFORMACION POLITICA

De acuerdo a las informaciones que tiene el núcleo de la Comisión Política Nacional, los resultados electorales perfilaron el exacto cumplimiento de la perspectiva planteada en nuestra Carta de Información política, es decir, la imposición del continuo adiccio (Acción Democrática). En el caso de los casos las dos alternativas que poseen el primer lugar —Barrios y Cordero— son las dos mejores instrumentos de turno del imperialismo y las clases dominantes.

Al lado del "triumfo" del continuo, ya podemos deducir, por una parte, el fracaso de la política del revisionismo, cuyo partido, UPA-PCV, obtuvo un reducido número de votos, y, por la otra, la liquidación de las ilusiones que algunos sectores democráticos se forjaron en torno a la candidatura de Tricot.

Sin que pretendemos hacer un balance general y exhaustivo sobre los resultados del proceso electoral, podemos afirmar que la linea técnica del MIR fue justa y objetiva: denunció la existencia de los factores burocráticos del gobierno que configuran desde hace mucho tiempo el fraude y la farsa que ahora estamos viendo, y a las fuerzas progresistas a luchar contra ese vicio y alertar contra las ilusiones que se crearon e nrao al mismo proceso y a la

victoria electoral como válido para la lucha revolucionaria.

Este fraude denunciado por el MIR es, en efecto y concretado, distintivo al vertido abierto por COPEI-Capriles, conformación a la cual posiblemente se unan en su desesperación por encontrar fórmulas que eculpan su fracaso ante la militancia de sus respectivos partidos algunos sectores de oposición. No podemos ni debemos confundirlos con quienes de una u otra forma por desenajeno o por caballos a la lucha, por engañadura o por divisiones mal fundadas se prestaron para cohonestar la farsa electoral.

La presente situación evidencia la certeza que tiene la Dirección del MIR al trazar su orientación sobre el proceso electoral y luego de hacer las defunciones sobre los posibles resultados del mismo. Y abre innumerables probabilidades para proseguir la vía de la lucha armada como única perspectiva válida para la liberación nacional. Esta posibilidad debe ser centro de nuestra actividad en lo venidero.

En consecuencia nuestras propagandas, nuestras relaciones y nuestra práctica, debe visicular la demostración de un nuevo fracaso de la vieja política como la única vía establecida para el pueblo: LA VIDA ARMADA. Debemos combatir las posturas desesperadas o derrotistas de quienes creyeron en estas elecciones e instalar a combatir resueltamente al lado de los demás patriotas. Debemos incrementar la propaganda de guerra, tenemos que proyectar la militancia de la lucha guerrillera y llamar a la

profundización de la guerra por la defensa nacional contra el imperialismo agresor.

Esta dirección debe ser concretizada en todos los organismos a todos los niveles y desarrollada con toda la intensidad posible. Comisión Política del Comando Nacional del MIR.

REPUBLICA DE VENEZUELA FUERZAS ARMADAS DE LIBERACION NACIONAL FRENTE GUERRILERO "ANTONIO JOSE DE SUCRE" PARTE MILITAR

La Comandancia del Frente Guerrillero "Antonio José de Sucre", que opera en las montañas del oriente de Venezuela, informa al pueblo sobre las siniestras operaciones realizadas por el Destacamento Raimón Andrade.

1. — El 12 de noviembre del presente año la Unidad N° 3 de zapadores destruyó con explosivos la planta de Gas de Quintave 22, causando serios daños a esta instalación norteamericana.

2. — La unidad de combate N° 2 efectuó una emboscada contra un jeep militar en la vía que une las poblaciones de Santa Inés y Ureña, en el estado de Anzoátegui, causando 3 bajas al enemigo. Por parte de la guerrilla no hubo bajas.

3. — Luego del anotramiento al jeep, la unidad N° 2 del mismo destaca-

miento Raimón Andrade dejó enterrada, cerca del lugre de los hechos una bandera de las FALN con una sarta de las llamadas "cazo-bobo", la cual estableció el trato de ser oronizada por efectivos de la Guardia Nacional. Como consecuencia de ello los FAC (Fuerzas Cabezonales) tuvieron 6 muertos y dos heridos leves.

4. — El 27 de noviembre la unidad N° 3 del Det. R. A. produjo la colada de un oclujo que pasa entre Aragua de Barcelona y Araco, causando importantes perdidas a los compañías imperialistas. Al momento de redactar este parte, o sea, a los tres días del hecho, el oclujo aún continúa ardiendo y las fuerzas oficiales no han podido controlar las llamas.

5. — Por último, la unidad N° 4 encabezada el pasado 28 al Destacamento de las Fuerzas Armadas de Cooperación (Gobernamentales) acuartelado en Aragua de Barcelona, causando un número aún no determinado de bajas al enemigo.

La Comandancia también informa que, ante los sucesivos golpes recibidos, el ejército anti-nacional ha desatado una ola de represión contra los campesinos deteniéndolos, torturando y dando bienes de las unidades familiares del campo.

El Frente Guerrillero "Antonio José de Sucre" continuará emitiendo informaciones a todo el pueblo venezolano, en la medida que nuestros éxitos políticos y militares se vayan acumulando.

HACIA LA LIBERACION NACIONAL LA COMANDANCIA

U. S. A.: Nuestro Enemigo Fundamental

EL "NUEVO" NIXON NO CAMBIO NADA

Nixon no representa nada nuevo para nadie; lo que buscan los "halcones" identifican que se revolucionó su odio hacia Latinoamérica; su paso a la guerra

...Y hace elecciones. El panadero que Richard Nixon. El mismo a quien Latinoamérica le lleva la cara de temerario podrido, en ocasión de su visita vicepresidencial. En aquella famosa e inolvidable gira, no quedó país sin corona. La agitación más tonta de Nixon se produjo en una escuela paraguaya, llamado "El Suburbio". Pero más allá viene sobre sus encendidos predecesores. Richard es un hombre y una enfermedad tan deplorable, como Nixon es el hombre que daña que no iba a aportar la experiencia revolucionaria de Cuba; que habla que aumentar el poderío nuclear yaquí, que la única forma de luchar contra el delito es incrementar las condiciones; sin embargo, durante toda la campaña ésta toca el punto más candente de U.S.A. ¿Qué hacer con la guerra vietnamita? Tampoco dijo nada, por supuesto, de los ghettos negros, ni de la pobreza y la desigualdad. Pero al dirigir sus mazurcas a jerarca fascistas pioneritudas apoya a cañón de apoyo. Y como se traejan certezas entre ellos, al que exponerse al mundo imperialista se predijeron sensibles repuntes en la Bolsa de Nueva York. Es que Nixon quería ser más "liberacionista" que quienes lo precedieron en el gabinete.

LOS CIENTIFICOS Y LA EXPLOTACION

No deján de tener importancia algunos datos sobre los asesores del flamante Presidente. Cada candidato había mostrado un coro de científicos que apoyaban su respectiva candidatura. De los mismos, se extraerá más tarde a los consejeros científicos, y particularmente al asistente especial del Presidente, una especie de consejero jefe.

Los que acompañaron a Nixon conforman una pieza de viejos incardinados militantes, que han trabajado para el Pentágono, perteneciendo a la Comisión de Energía Atómica, o —como es el caso secreto de seis de ellos—, a la Fuerza Aérea. O sea, viejos "halcones" de la guerra fría, que han perdido las plumas pero no las uñas. Y son: Edward Teller, antiguo incardinista y padre de la bomba "H"; furioso anticommunista vinculado al Pentágono. Su caballo más grande fue cuando obstruyó la robo "el honor" de la bomba atómica que destruyó Hiroshima y Nagasaki.

WILLARD LIBBY: químico nuclear, ex director de la Comisión de Energía Atómica.

JOSEPH KAPLAN: especialista en ciencias de la Fuerza Aérea.

LEWIS STRAUSS: autoritario, repudiable de ex-

trona derecha, administrador de sociedades (más o menos como nuestros militares); ex presidente de la Comisión de Energía Atómica.

JOHN LAWRENCE: médico, experto en efectos de radiaciones sobre seres humanos, ultraderechista reescocido.

KARL AUGUST WITTOOVEL: ex teórico del partido comunista alemán en 1925. Detenido por los antiguos socialistas refugiados en USA durante el nazismo ante la Comisión McCarthy. Conselero del Presidente.

Sabes que los "halcones" identifican que vuelan alrededor del flamante presidente Nixon. En las manos del imperialismo yaquí, la ciencia y demás manifestaciones de la cultura del hombre, han sido y son mecanismos de agresión y de explotación.

Mientras tanto, científicos de científicos y de técnicos identificados con las causas de liberación de sus países, siguen trabajando. En las fábricas subterráneas del Vietnam, o en sus hospitales de campo donde la industria de medicamentos aproveya los cascos de las bombas de Napalm para confeccionar sus aparatos, son anticipos de lo que veremos en esta parte del mundo. La sobrada capacidad técnica-práctica de nuestros obreros, técnicos y científicos, integrada al proceso revolucionario será un factor importante para la victoria.

LA MISMA COSA CON DISTINTO OLOR

Evidentemente, no necesitamos esperar para saber que hará este nuevo gobierno. El verdadero partido político del imperialismo, la CIA, no ha sido ni va a ser tocada. Tampoco se transformará al aparato de explotación más grande de la historia de la humanidad; por lo tanto, nuestro enemigo fundamental sigue siendo el mismo: EL IMPERIALISMO YANQUI.

Nixon sólo representa una variante, un matiz personal e imperialista, un asesino que ayer se ponía nervioso, pero que hoy —gracias al telecomúnico recomendado por sus asesores psicólogos— puede controlar esa "furia" que lo hacían poco "televisivo" y muy "insensible" en las situaciones de tensión.

contra Vietnam y su silencio cómplice sobre las medidas de "One in País" del Norte.

Lo único claro: Más garrote para América.

EN ESTAS MANOS SE ENCUENTRAN LOS CONTROLES ELECTRONICOS DEL SISTEMA DE COMBATES INTERCONTINENTALES Y BOMBARDEOS NUCLEARES B-52.

LOS "PROGRESISTAS" NO PROGRESAN

Se dice que Kennedy y su "alianza para el progreso", fueron un intento "progresista" para intervenir en América Latina. Johnson primero, y ahora Nixon, representan en conjunto la "línea dura". Esta etiquetada característica no basta para definir en su totalidad un problema, que es mucho más complejo. La coyuntura internacional muestra un notorio replegamiento de las fuerzas del ejército yanqui en el continente asiático. Esas fuerzas —y en consecuencia todo la industria bélica norteamericana— apuntan hacia nosotros.

Los "homines verdes" que recorren desprecindiblemente nuestro territorio, los especialistas en guerra que se turnan en la VI Brigada Aérea con asentamiento en Mérida, los miembros de servicios de inteligencia que actúan en el Ministerio de Ejército, son testigos más que eloquentes de ese aserto. Pero no sólo la industria bélica, sino todos los grupos monopolios yanquis miran hacia nosotros. Y este constituye el más reciente capítulo de una larga historia de influencia imperialista, que no es novela para nadie.

EL "NUEVO NIXON" TIENE VIEJAS IDEAS

La política del garrote adoptó, adopta y adoptará distintas fisionomías. Nadie se llama a engaño. Lo que los observadores indican con respecto a la transición a América Latina de las energías despliegadas hasta hoy en Vietnam, es cierto. Nixon, considerado un "duro", está capacitado para simular, con su equipo de cerebro, el asalto a los países del sur del Río Grande. El crecimiento de los movimientos guerrilleros, la gente que están llevando a cabo en tantos países, no puedes encontrar una actividad paralela en el Pentágono y la CIA. Así se muestra estrategia continental —o a menudo intentos de lograr una estrategia—, los yanquis se ven precisados a sacar a relucir su mayor garrote. No importa que el instrumento de turno sea "halcon" o "paloma", imperialista o estable, bien o mal tipo. Lo que importa es que esta parte del planeta es la "complementación" logística y económica que el imperialismo necesita. Y seguramente que está dispuesto a defender sus pretensiones con una cruenta depuración y sangrienta.

VIETNAM: LOS "CAMPEONES DE LA DEMOCRACIA" SON CULPABLES DE GENOCIDIO

"Quisiera verlos (a los estudiantes norteamericanos) mostrando por el sistema político de los EEUU, el mismo fanatismo que el de los jóvenes nrios por

su régimen durante la guerra".

Presidente Johnson, discurso a los estudiantes norteamericanos.

New York Times, 6 de febrero de 1965

moral, el juicio político, la conmoción que provocó en mí, compañera proletaria, daría la medida exacta de su integridad de hombre y de su honestidad revolucionaria.

He aquí algunos de los hechos denunciados:

—Uno de los métodos más atroces de tortura empleados por las tropas gubernamentales es la electrocución parcial o "fritura", según el término empleado por un consejero norteamericano. Hemos visto en una ocasión al ejército de esta forma de tortura. Se sigan dos días a los polgares de un prisionero Viet Cong. En el otro extremo de los días se encuentra un generador de campaña alimentado por un soldado vietnamita. El aparato produce una corriente eléctrica que quemá y comienza al prisionero. (Hervey Deeg, New York Herald Tribune, 25 de abril de 1965).

—Un joven artillero proletario sentado en la parte inferior masticaba en trozos de chocolate de una caja de rosas. Con un gancho lo agarró un colo de alambre de hierro. "Venimos de visitar Nung". "¿Cómo es eso?", le preguntaron. Los Nungs son mercenarios chinos de Formosa...."

LOS "DERECHOS HUMANOS" NO EXISTEN

—Ellas necesitan siempre alambre de hierro para los prisioneros", dice él mismo. "usted no sabe". Ellas atrapan a un Viet Cong y le hacen poner las manos contra las mejillas y después hacen pasar el alambre por la otra mejilla y la otra mano. Envuelven los dos extremos en garrotes. ¿No ha visto nunca a los

prisioneros? Hay que ver cómo se mantienen tranquilos en el helicóptero cuando se los engapota así".

(Jimmy Breslin, New York Herald Tribune, 29 de setiembre de 1965).

LOS CAMPOS DE CONCENTRACIÓN

Teóricamente las aldeas fortificadas deben permitir que se impidan las infiltraciones Viet Cong, pero las alambradas prohíben a la vez la entrada y la salida. Bajo la amenaza del fusil se obliga a los campesinos vietnamitas a permanecer en esa especie de campos de concentración. Sus casas, sus cosechas, sus hijos son quemados. En la provincia de Ben-Tuong, siete aldeanos fueron conducidos a la plaza. Se les abrió el estómago y arrancó el hígado, exhibiéndole. Estas víctimas eran mujeres y niños. En otra aldea una docena de madres fueron despedazadas ante los ojos de sus compatriotas. En otra, mujeres encinta fueron convocadas a la plaza por las fuerzas gubernamentales bajo el pretexto de rendirles homenaje. Allí se les abrió el vientre, a fin de extraerles los bebés por nacer".

(Dallas Morning News, 2 de enero de 1965).

En una provincia del Delta una mujer tenía los dos brazos quemados por el nácar, así como los párpados, hasta el punto de que no puede ya cerrarlos.

Cuando llega la hora de dormir, los niños se ponen una sábana sobre la cama. Dos de sus hijos fueron asesinados en el curso de un bombardeo aereo en ese día misma fue herida en el mes de abril y la vió morir a siete cinco ni-

ños. Ella declaró sin pasión a un norteamericano que "soñó todo sanamente los niños porque tienen menos experiencia y no saben tenderse al abrigo de los diques de los arroyos".

(Charles Mohr, New York Times, 5 de diciembre de 1965).

—Puede imaginarlo desamparado más grande que el de los padres que asisten a la agonía de los niños asfixiados por los gases venenosos diseminados por orden de nuestros jefes militares? Los más débiles, jóvenes y viejos, sin incapaces de soportar el shock provocado por esta arma "humana". Ellos se retorcen en convulsiones horribles hasta que sus casas fueran se agotan, se vuelven azules, ennegrecen y mueren".

(David Hilling, doctor en Medicina, profesor de la Facultad de Medicina de Yale, 26 de marzo de 1965, citado por el New York Times).

LOS JOVENES ASESIOS

—Se ha formado una nueva generación de norteamericanos, que desconocemos en su mayor parte, y a la cual es hora de que nos hablemos. Los jóvenes de 18 a 19 años, llamados elegantemente los "translúculos del libro", tienen miedos de acero y están muy bien provistos de eso que los luchadores designan con el nombre de "instinto de asesinato". Estos muchachos parecen encantados de "rematar" al Viet.

(Warren Rogers, New York Journal American, 16 de setiembre de 1965).

A PESAR DE LAS ATROCIDADES YANKIS EL PUEBLO VIETNAMITA ELIE LUCHAR HASTA EL FINAL

PERON HABLA DE CUBA

"El caso de Sandino en Nicaragua es un ejemplo que no tiene desperdicio. Como suele ocurrir en estos casos, ese patriota se levanta en armas ante el intento de invasión de las fuerzas imperialistas. Después de una larga lucha armada triunfa sobre su enemigo y libera a su patria de tal amenaza. Todo el mérito de esta hazaña se debe principalmente a él. Sus enemigos lo saben. Terminada la guerra, se hace una comida en Managua a la cual concurre, invitado especialmente, Sandino. Terminada la fiesta, festejando la paz alcanzada, Sandino abandona el lugar sin ni siquiera sospechar que haya podido ser traicionado. Pero no tarda en ser detenido en la calle. Sus opresores lo entregan acto seguido y de inmediato lo asesinan".

"Hace poco, Ernesto Guevara no tuvo suerte diferente, porque a pesar de todo el teatro que se hizo, nadie duda ya que la mano asesina (porque él sobrevivió herido al combate) no es difícil de individualizar entre los gringos que merodeaban alrededor de su cadáver mientras se hacía la macabra y miserable exhibición".

"El desarrollo de los explotadores sólo podría suprimirse con la liberación. Pero esa liberación, a esta altura de los acontecimientos, sólo puede alcanzarse, por lo que venimos viendo, mediante una lucha cruenta, lo que se infiere no sólo de la consumación de las fuerzas del mal sino también del avance de la conquista y la colonización en que está empeñado el imperialismo. El caso de Cuba debe ser suficientemente elocuente para el futuro de los que aspiren a la liberación".

"Si hay algo que el imperialismo no podrá copar jamás en un país, es su pueblo. Y dentro de él a la clase trabajadora, que tiene un claro concepto de la defensa de sus intereses".

PERON.

CUBA, VANGUARDIA DE AMERICA LATINA

A diez años del triunfo revolucionario del pueblo cubano, el peronismo revolucionario identificado con sus ideales, rinde su homenaje a los compañeros que iniciaron la lucha contra el imperialismo norteamericano, por la liberación de América Latina. Su victoria nos señala el camino a seguir para lograr una Patria libre, justa y soberana.

Cuba el país del azúcar y los prostitutos, la colonia turística de los norteamericanos yanquis, el paraíso tropical de los terratenientes vendidos al dólar, el infierno de un pueblo sometido al hambre, el analfabetismo y la esclavitud; es hoy la realidad de un pueblo que venciendo dificultades políticas, económicas y geográficas, está desarrollando al máximo su riqueza para su propio bienestar: exterminio de los latifundios, nacionalización de las empresas, participación del pueblo en la elaboración de planes de producción, alfabetización, formación de una cultura nacional, establecimiento de una sociedad sin clases, y desarrollo de una política popular, independiente y soberana.

Pero para nosotros representa además la culminación de un proceso de lucha iniciada en la Argentina por el Peronismo el 17 de Octubre de 1945, interrumpida por la contrarrevolución gorila de 1955, continuada por la resistencia a todos los gobiernos oligárquicos y vende-patrias, que la sucedieron y sostenida actualmente por la tendencia del peronismo revolucionario. Porque como decía el Gral. Perón al referirse al compañero Guevara: "...Combatir con éxito o sin él en contra del imperialismo, ha sido en todos los tiempos un sello de honor para los hombres libres y ese nadie lo podrá borrar del epitafio que Guevara tiene sobre su tumba, incierta en el espacio, pero tremenda y verdadera en el tiempo".

Pero este homenaje emocionado y solidario al heroico pueblo cubano en el décimo aniversario de su victoria, no tendría sentido para nosotros, si no señaláramos los puntos fundamentales de su proceso de liberación:

1º Formación de la vanguardia revolucionaria del pueblo,

2º Formación de un ejército popular para el aniquilamiento del ejército de la reacción,

3º El rechazo de todo oportunismo golpista o electoralista, y la elección de la lucha armada como único método para derrotar a las fuerzas opresoras y explotadoras del pueblo.

4º El surgimiento de un gobierno popular sostenido por el pueblo en armas. Así se reemplaza al viejo ejército pró-imperialista y corrompido, por las milicias populares que son como dijo Camilo "el pueblo uniformado".

La permanencia de la Cuba socialista, a pesar de hallarse a 90 millas del mayor centro imperialista del mundo: los Estados Unidos de Norteamérica, a pesar de tener que soportar el bloqueo económico y las bravuconadas de todo el cipayo de América Latina, a pesar de sufrir invasiones como la de Playa Girón y el constante ataque de enemigos mucho más grandes y poderosos, demuestra que la revolución ha sido y es asumida por todo el pueblo, y que como decía Fidel Castro "a la Revolución Cubana la defiende la conciencia revolucionaria del pueblo cubano". Porque no sólo no la sostiene ningún poder externo a Cuba, sino que además a pesar de estar aislada y atacada hace temblar a todas las oligarquías Latinoamericanas y a su amo imperialista. Este es el gran ejemplo para nosotros los peronistas que hace 13 años estamos luchando por la liberación de nuestra Patria y encarnamos el movimiento de masas más grande de América. Este ejemplo es el que nos hace sentir que sólo nos queda una opción de hacer: organizarnos definitivamente para terminar con el régimen de explotación y retornar al poder para hacer de nuestro país un bastión más en la lucha por la liberación de nuestros hermanos latinoamericanos.

NUBE DE HUMO SOBRE LAS MALVINAS

Las Malvinas, vuelven a ocupar con la visita de Lord Chalfont, la atención de nuestra prensa.

Lo extraño, es que una prensa vendida hable tanto de Soberanía Nacional, recuperación de nuestros territorios, etc.

Sin embargo es así, la misma prensa y el mismo gobierno que no salieron en defensa de la entrega de nuestro país, lo mismo que deshonraron a los guerrilleros de Tucumán como delincuentes comunes los mismos que no se molestaron porque se instalaron balinas verdes en nuestro territorio, estos mismos señores, se proclaman ahora de-

ensores de nuestra soberanía. ¿Hasta cuando van a pretender seguir?

Las Malvinas son el comodín del imperialismo, y caballito de batalla de los cipayos de turno. En su juego político, nos ofrecen las islas, nube de humo, que va a tapar la entrega ignominiosa de la Argentina y hacer pasar por nacional a un gobierno traidor y claudicante.

Y lo que es peor, aún se quiere iniciar una época de contactos comerciales entre el archipiélago y el continente, traspasando la pérdida que sufren los ingleses por su administración a nuestro pueblo, al

transformar las islas en una base de operaciones de un contrabando legalizado deseado por tantos de nuestros "patriotas" funcionarios.

¿Por qué, en vez de mandar periodistas a Las Malvinas, no les encargamos de que estudien que pesa con la Conexión Argentina-Córdoba? Esta tiene como objetivo actividades agrícola-ganaderas, y sin embargo trabaja con igual peso de prospección de uranio. ¿Por qué no se investiga a las diferentes comisiones yanquis que en Chilecito (La Rioja) buscan mineral del mismo tipo?

No podemos dejar de ver el bosque por un árbol. Las Malvinas son sólo un epéndice, un elemento, una parte de un complejo proceso de liberación del cual se os trata de traer.

Deben ser nuestras Las Malvinas, pero también debe ser nuestro el país. La liberación de uno logrará la liberación de las otras.

No nos vayamos a creer que porque nos devuelvan las islas, van a ser nuestras. A lo sumo dependerán de algún testaferro del imperialismo. En definitiva, se tratará de un simple cambio de patrón extranjero